

An den  
Vorsitzenden des Kreistages Bergstraße  
**Herr Joachim Kunkel**  
Gräffstraße 5  
  
64646 Heppenheim

Rheinstraße 39  
68649 Groß-Rohrheim  
Tel. 06245-905076

Groß-Rohrheim, 15.10.2024

**Anfrage: Solardraisine / Überwaldbahn**

Sehr geehrter Herr Kunkel,

vor wenigen Tagen wurde eine Pressemeldung zur Geschäftsentwicklung der Solardraisine veröffentlicht. Für das Jahr 2023 ist die Rede von rund 35.000 Fahrgästen und einem Jahresfehlbetrag in Höhe von 337.000 €. Wie im Bericht weiter zu lesen war, bleibt der Erhalt der Strecke sowie die Instandsetzung kleinerer Schäden an den Bauwerken in den kommenden Jahren eine wesentliche Herausforderung. Die Solardraisine ist für uns der Anziehungspunkt im Überwald überhaupt und keinesfalls wollen wir deren Betrieb in Frage stellen. Das Gegenteil ist der Fall. In den kommenden Jahren müssen jedoch viele Kommunen den Gürtel noch enger schnallen, weshalb sämtliche Fehlbeträge von der Kommunalaufsicht und dem Regierungspräsidium mit an Sicherheit grenzender Wahrscheinlichkeit noch genauer beleuchtet werden.

Alleine aus dieser Sorge begründet bitten wir um Beantwortung der nachfolgenden Fragen:

1. Auf welche Höhe summieren sich die Fehlbeträge bei der Überwaldbahn seit dem Jahr 2015 und wie verteilen sich diese auf die Gesellschafter?
2. Wie haben sich die Fehlbeträge der Überwaldbahn seit dem Jahr 2015 entwickelt? Welche Fehlbeträge sind pro Jahr angefallen?
3. Auf welche Höhe summieren sich dabei die seit 2015 pro Jahr angefallenen Kosten für den Erhalt der Strecke?
4. Wie haben sich die Besucherzahlen seit dem Jahr 2016 entwickelt?
5. Der Gesellschaftervertrag wurde im Jahr 2023 geändert, allerdings steht laut Pressebericht die Beurkundung noch aus. Was hat zu dieser Verzögerung geführt und wann soll die Beurkundung nun erfolgen?
6. Was wurde seit dem Jahr 2016 unternommen um die Kosten für den Erhalt der Strecke für die Überwaldbahn-Gesellschaft zu reduzieren und andere Verantwortlichkeiten für diesen Kostenblock herbeizuführen?

Vielen Dank für die Bemühungen.

Mit freundlichen Grüßen  
**FREIE WÄHLER im Kreistag Bergstraße**



Walter Öhlenschläger  
Fraktionsvorsitzender